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“我们也要去感

受一下金融圈的乘风

破浪。”去年 3 月，在

闺蜜怂恿下，90 后女

孩莹莹（化名）决定

“ 斥 资 ”100 元 人 民

币，进军基金圈。

正是这 100 元开

启了莹莹的炒基金之

路，之后近一年的时

间，她逐渐加码，1 万

元、5 万元、10 万元，

再到几十万元、近百

万元，最后把买房的

首 付 款 全 部 投 了 进

去。她从一个小白入

局，慢慢摸索出了一

些经验，最终赚了 10

多万。

以下是莹莹接受

钱江晚报记者采访时

的自述——

从买100元基金试试看，到投入百万元买房款，最后卖出买了房

基金女小白：
赚了钱，还是觉得自己是小白

本报记者 陈曦

基民里的
新生代

关键词：5万
第一次买基金时，我没有做任何功课，只是抱着好玩

的心态，打开支付宝，点击基金排行榜，选择了排行第一

的基金。

几天之后，我发现这只基金每天能给我赚一两块

钱。于是我就想，如果买1万块钱，不就每天能赚一两百

吗？可以抵上每个月的工资了⋯⋯

有了这样的想法后，我便直接拿出 1 万块买了。正

好那时候基金一直在涨，我开始慢慢加，1 万块、2 万块，

一直加到了5万块。

没两个月，我准备去摇号买房，把基金卖掉了，赚了

5000块，等于10%的收益，当时还挺开心的。

关键词：10万
为了能在杭州买房，我把老家的房子卖了，又向亲戚

朋友借了几十万，加起来手头一共有100多万了。

但是，想在杭州买套刚需新房并不容易，摇了两次没

中，其他能负担得起的楼盘又没开盘。

看着手上这一大笔钱，我冒出了一个大胆的想法：之

前的基金收益很稳，那何不把手里的钱放点进去，赚点利

息回来也好。

从准备押上我的大筹码那一刻起，我就开始研究基金

——不能像之前那样盲目投入。我去网上搜索微博基金

大V，听他们分析，然后跟着买。先是买了10万块，赚了

点以后，我就想，不行，其他钱放着也是放着，不如多买点。

不过，后面我跟着大V买了几笔后，反而亏了。

关键词：100万
有一天我终于得出结论，虽然他们会分析，但并不一

定准。而且有些大 V 只是做广告，通过推荐基金拿提

成，我不能绝对相信他们。但是可以跟着学点技术知

识。比如，他说拜登是支持新能源的，新能源可能要涨，

我就买了这类基金，也确实赚了9万块钱。

尝到甜头后，我胆子越来越大，买的基金越来越多，

直到把100多万首付款全放了进去。

投资金额大小是与经济资讯关注度成

正比的。我开始把越来越多的时间花在

逛基金超话，看财经新闻，关注国际大

事上。有一段时间我买了黄金，就天

天盯着国际格局变化，因为这些都会

影响金价的起伏。

关键词：短线
我的交易非常频繁，最近半年时间，每周

都一定有买卖。可能这星期买了，下星期就

卖掉，在卖之前又买进几只。这么频繁买

进卖出，一方面是为了追求新鲜感，另一

方面是因为感觉局势在变。我是属于炒

短线的，因为随时等着楼盘开盘。

看中一只基金后，我会把它加入自

选，观察一段时间，再上网看看大 V 们的

分析。有初步了解之后，自己再分析一下现

在的国际格局和经济形势，对它有一个预判，估

计下今后有什么发展前景，然后决定买不买。

有段时间国际格局动荡，基于此我觉得军工类会涨，

但没想到买进后就跌了。我在这只基金上亏了不少钱。

从试试看进军基金圈
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关键词：“韭韭”
自从入坑之后，我的情绪基本上随着基金的动态而起伏

波动。

比如，我把一只基金卖了，结果第二天它就暴涨，这是让

人最难过的，比我没买这只基金，甚至买的基金跌都要难过。

因为我觉得我是错过了，不应该卖。

其实去年九十月份，我最多的时候亏了14万。在跌了七

八万块的时候我挺慌的，因为从来没亏过这么多钱，人开始变

得烦躁，那段日子觉得心里住着阴雨天，一直在下雨。

于是，我开始频繁地去看“基金超话”。“基金超话”的粉丝

有一个专属的名字叫“韭韭”，我发现那段时间里，“韭韭们”一

片凄风苦雨。当时我也想过卖出，及时止损，但转念又想不能

卖。“基金超话”里面有句流行语：只要我不卖，我就不是韭菜。

幸运的是，在亏到14万元的时候，我的基金迎来了上涨，

涨了回来。最后算下来，还是赚了10多万元。

关键词：经验
在基金圈混迹的差不多 1 年时间里，我学到了不少圈内

的口号和专业词汇，比如“追涨杀跌”“白酒永远的神”“诺安渣

男”“加仓减仓”“移动止盈”。

在这个过程中，我慢慢摸索了一些经验套路：连着涨要迎来

跌，连着跌可能迎来涨。跌的时候加仓，大涨的时候减仓⋯⋯

不过即使知道这些道理，有时我仍很难战胜那种贪念，觉

得明天可能还要涨，于是就陷进去了。

虽然算下来，我赚了一些钱，但我现在的段位还是挺小白

的。我知道我赚钱，不是真的因为懂基金，只是因为刚好碰到

了基金在涨。

几天前，我看中的楼盘开盘了，我把手里的基金全部卖

了，告别了金融圈，准备进入房地产局。

卖的时候有些舍不得，但相比之下，我还是更愿意要房

子。虽然炒基金很刺激，但风险也大。如果我买好房，之后有

了多余的钱，可能还会再进去，但会更谨慎一点，不会再把所

有的钱都投进去了。

（以上为受访者个人观点，不代表本报之立场）

赚了钱自觉仍是小白
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去年莹莹买卖基金
的资金越来越大


